



General de Carabineros Enrique Monrás, en la comisión de Gobierno.

Estadísticas hasta julio en la macrozona norte

Crisis de migración: Carabineros informa 5.989 reconducciones, de las que 41% son de menores

La policía entregó los antecedentes a diputados de la comisión de Gobierno; legisladores resintieron la ausencia del canciller. Tampoco asistió Cordero.

RIENZI FRANCO

La comisión de Gobierno de la Cámara citó a la PDI, Carabineros y representantes del Gobierno para analizar los "problemas que se han suscitado en el resguardo de las fronteras y el control de los pasos no habilitados, especialmente en la zona norte, y, vinculado a lo anterior, las medidas que ha adoptado el Gobierno para prevenir el ingreso ilegal y fortalecer la seguridad".

Aunque se convocó a los ministros de Seguridad, Luis Cordero; de Defensa, Adriana Delpiano, y al canciller, Alber-

to van Klaveren, las autoridades de gabinete no llegaron. Respecto de RR.EE. y Seguridad, se leyeron excusas. Pese a ellas, el presidente de la comisión Rubén Oyarzo (radical) resintió la inasistencia de Van Klaveren.

"Quiero lamentar que no esté el canciller porque me habría gustado saber cómo se están haciendo las reconducciones con Bolivia. Lamento que no vengan las autoridades", expuso Oyarzo —aunque sí participó Luis Thayer, de Migraciones— antes de dar paso al inicio de la sesión secreta. En la parte pública, una de las exposiciones fue del general de

Carabineros Enrique Monrás.

67% son venezolanos

Sobre las reconducciones, explicó que "nosotros los conducimos a la PDI y ellos hacen la reconducción al país vecino. Nosotros en el año 2025, hasta el 27 de julio de este año, hemos entregado 5.989 conducidos por evasión de control migratorio; 412 en Arica-Parinacota; 5.574 en Tarapacá; y 3 en Antofagasta. De ellos, el 67% son venezolanos, 15% son bolivianos, 9% colombianos, 3% peruanos y 6% de otras nacionalidades".

El general detalló que el 57% de los conducidos son mujeres y el 43% son hombres; el 59% son adultos, y destacó como "una cifra importante" que 2.441 son menores de edad, "vale decir, el 41%".

En cuanto a delitos de mayor connotación social, mencionó 33.722 casos policiales acumulados este año en esas regiones. El 33% de ellos está concentrado en Coquimbo.

"Para las regiones que a ustedes les interesa", dijo, 3.700 casos (11%) están en Arica-Parinacota, 4.600 casos (14%) en Tarapacá y el 30%, es decir, 10.000 casos, en Antofagasta.

Robos y hurtos son los ilícitos más cometidos. "De esos delitos, hay 5.867 detenidos extranjeros en la macrozona norte", informó el uniformado.